



27 DE FEBRERO DE 2024

HUNGRÍA RATIFICA EL INGRESO DE SUECIA A LA OTAN



Fuente: CNN

26/02/2024 – El Parlamento de Hungría aprobó la candidatura de Suecia a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), despejando el camino para la incorporación de la nación nórdica en la Alianza militar tras casi dos años de negociaciones. El Gobierno de Suecia declaró este momento como “un día histórico” al señalar que, con la aprobación de Hungría, todos los Estados miembros de la OTAN han ratificado su ingreso. Por su parte, el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, expresó su satisfacción por la votación y destacó que, con la incorporación de Suecia a la alianza, “se fortalece y se vuelve más segura” al sumar un total de 32 países miembros. Este paso culmina el proceso de adhesión de Suecia, superando los obstáculos iniciales presentados por Türkiye y Hungría.

[CNN](#) ; [Europa Press](#) ; (1)

POLÍTICA EXTERIOR

INICIA LA 2ª REUNIÓN DE CÓNSULES DE PROTECCIÓN PARA AMÉRICA DEL NORTE

26/02/2024 – La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, inauguró la segunda edición de la Reunión de Cónsules de Protección para América del Norte. Del 27 al 29 de febrero, las y los responsables de la red consular de Estados Unidos y Canadá se reúnen en la Cancillería para fortalecer sus capacidades y discutir acciones proactivas y preventivas a favor de la población mexicana. La secretaria Bárcena reconoció la labor que realizan las y los 57 titulares de consulados por la comunidad mexicana en las diferentes ciudades de América del Norte. Asimismo, indicó que la comunidad mexicana que viven en territorio estadounidense y canadiense asciende a 37.3 millones de personas y destacó que los consulados mexicanos “son procuradurías para la defensa y la protección de los migrantes”. Acompañada por el jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco, entre otros asistentes, la canciller detalló la estrategia mexicana de movilidad humana que contempla todas las fases del ciclo migratorio.

Al respecto, durante la conferencia de prensa matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, la canciller subrayó que se invierten 117 millones de dólares en los países de origen de la migración. Además, cuando retornan a sus países, a los migrantes se les entrega un paquete de cooperación que ha beneficiado a 86 mil personas. La secretaria informó que uno de los objetivos es abordar la migración desde una perspectiva regional, atendiendo sus causas estructurales, como la pobreza, la violencia, la desigualdad y el cambio climático.

[Secretaría de Relaciones Exteriores ; \(1\)](#)

AMÉRICA DEL NORTE

TRUMP Y BIDEN VISITARÁN EL JUEVES LA FRONTERA CON MÉXICO

26/02/2024 – El presidente estadounidense, Joe Biden, y su probable rival en las elecciones presidenciales del 5 de noviembre, Donald Trump, visitarán el próximo jueves la frontera con México en una precampaña en la que la inmigración volverá a ser uno de los temas centrales. Biden viajará hasta Brownsville, en Texas, donde se reunirá con miembros de la Patrulla Fronteriza y con dirigentes locales. Por su parte, Trump viajará a la frontera tras señalar a Biden por su “intento falso y atropellado de perseguir al presidente Trump hasta la frontera”, según Karoline Leavitt, portavoz de la campaña presidencial del republicano.

[Europa Press](#)

TRUMP ES ACREEDOR A UNA DEUDA DE 454 MILLONES DE DÓLARES POR FRAUDE FISCAL

26/02/2024 – El equipo legal del expresidente estadounidense Donald Trump presentó oficialmente una apelación contra el veredicto del juez Arthur Engoron, quien lo encontró culpable de fraude fiscal en el Estado de Nueva York y le impuso una multa de 454 millones de dólares. El fallo de Engoron, publicado formalmente el pasado viernes, otorgó a Trump un plazo de 30 días para presentar una apelación. Dos semanas antes, Engoron ordenó a Trump pagar alrededor de 355 millones de dólares, que con intereses se eleva la cantidad a la suma final. Si Trump no consigue que un juez paralice la medida, la oficina de la fiscal general de Nueva York, Letitia James, podrá comenzar a confiscar sus bienes en un plazo de 30 días desde la publicación oficial del fallo.

[Europa Press](#)

DIMITE LA PRESIDENTA DEL COMITÉ NACIONAL REPUBLICANO

26/02/2024 – La presidenta del Comité Nacional Republicano, Ronna McDaniel, anunció su próxima dimisión, como parte de los movimientos que está haciendo Donald Trump para tratar de colocar a personas afines al frente de una de las principales instituciones de la maquinaria política de su partido. McDaniel formalizará su dimisión el 8 de marzo, tres días después del supermartes de las primarias. McDaniel ha citado entre sus logros “el despido de Nancy Pelosi” como presidenta de la Cámara de Representantes o “la victoria con voto popular” en las elecciones de medio mandato de 2022, en las que los republicanos se hicieron con el control de la Cámara Baja. El exmandatario ha propuesto como nuevo líder del Comité al actual responsable del partido en Carolina del Norte, Michael Whatley, e incluso sugirió como su “número dos” a su nuera Lara Trump.

[Europa Press](#)

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL ELN Y EL GOBIERNO DE COLOMBIA DESCONGELAN LOS DIÁLOGOS DE PAZ

26/02/2024 – El Gobierno Colombiano y el Ejército de Liberación Nacional (ELN) anunciaron que retomarán los diálogos para la paz. El séptimo ciclo de conversaciones se realizará en Venezuela del 8 al 22 de abril. El anuncio se dio tras una reunión celebrada en La Habana, Cuba. En tanto, la delegación del ELN agregó que “cumplirá las consultas internas a la que fue convocada”. El sexto ciclo de diálogos culminó con una prórroga semestral del cese al fuego y una suspensión temporal de los secuestros por parte de la guerrilla. No obstante, las negociaciones fueron suspendidas la semana pasada.

[EFE](#)

EL PRESIDENTE DE ECUADOR CONFIRMA QUE SE PRESENTARÁ A LA REELECCIÓN EN 2025

26/02/2024 – El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, confirmó que se presentará a la reelección para los comicios del próximo 9 de febrero de 2025, a través de un partido propio que ha definido como “movimiento nacional” y que estará listo a principios de abril. En entrevista a medios locales, el mandatario indicó que “el trabajo todavía no se ha terminado y se necesita más tiempo”. Por ello, reiteró que “se necesita la reelección”. Noboa se impuso en la segunda vuelta de las elecciones en octubre de 2023 a Luisa González, candidata del correísmo. El mandatario, que se convirtió a sus 36 años en el presidente más joven, asumió la Presidencia a finales de noviembre de 2023 por un periodo de un año y medio. El presidente también anunció que el estado de excepción en el país será prorrogado por treinta días más.

[Europa Press](#)

PERÚ DECLARA EMERGENCIA SANITARIA EN LA MAYORÍA DE LAS REGIONES DEL PAÍS POR EL AUMENTO DE CASOS DE DENGUE

24/02/2024 – Perú declaró un estado de emergencia sanitaria en varias partes del país por el aumento de casos de dengue. En lo que va del año, 28 personas han fallecido de dengue, en medio de golpes de calor y fuertes lluvias, las cuales son condiciones favorables para la reproducción de estos mosquitos y la transmisión de la enfermedad. El ministro de Salud, César Vásquez, señaló que hay “un riesgo inminente” de un brote de dengue debido al aumento de los casos de infección en un 95%, al hacer una comparación entre las primeras siete semanas de 2023 y del presente año.

[Reuters](#)

LA UE RENUEVA UN AÑO MÁS LAS SANCIONES CONTRA BIELORRUSIA

26/02/2024 – Los Estados miembros de la Unión Europea aprobaron la renovación por un año más de las sanciones contra Bielorrusia, adoptadas en respuesta a la “deriva autoritaria y la represión desatada por el régimen de Alexander Lukashenko”, así como por “su participación” en la invasión rusa de Ucrania. Las sanciones consisten en la congelación de activos y afectan a 233 personas y 37 entidades, incluyendo al presidente bielorruso y su entorno. Minsk también es objeto de sanciones económicas a sectores clave, incluyendo restricciones en el sector financiero, al comercio, los productos de doble uso, la tecnología y las telecomunicaciones, la energía y el transporte.

[Europa Press](#)

DINAMARCA PONE FIN A LA INVESTIGACIÓN SOBRE EL SABOTAJE AL GASODUCTO NORD STREAM

26/02/2024 – La Policía de Dinamarca anunció el cierre de la investigación sobre las explosiones registradas en septiembre de 2022 en los gasoductos Nord Stream 1 y 2, en el mar Báltico, un sabotaje que provocó una gran fuga de gas en la zona. Las fuerzas de seguridad afirmaron en un comunicado que la investigación, llevada a cabo de forma conjunta por la Policía de Copenhague y el Servicio de Policía de Inteligencia de Dinamarca, permite descartar la existencia de un delito por la vía penal. Por su parte, el portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, calificó como “absurdo” el cierre de la pesquisa, especialmente después de que las autoridades danesas confirmaran que se trataba de un “sabotaje deliberado”. A diferencia de Dinamarca, las autoridades alemanas continuarán con su propia investigación.

[Europa Press](#)

BRUSELAS CONFIRMA REUNIÓN ENTRE SERBIA Y KOSOVO

26/02/2024 – La Comisión Europea confirmó que delegaciones de Serbia y Kosovo se reunirán en Bruselas, en una nueva ronda del diálogo que se centrará en abordar la disputa por la decisión del Banco Central de Kosovo de aceptar solo el pago en euros para limitar el uso del dinar, lo que afectaba a la financiación de escuelas y hospitales en el norte de Kosovo, de mayoría serbia. La Unión Europea ejerce de mediador entre serbios y kosovares desde hace una década para intentar que normalicen sus relaciones. La estrategia europea, tras años de falta de avances, es que las partes aborden cuestiones pendientes y se centren en el cumplimiento de los acuerdos pactados que no han sido puestos en marcha.

[Europa Press](#)

EL PARLAMENTO HÚNGARO ELIGE A TAMÁS SULYOK COMO PRESIDENTE DEL PAÍS

26/02/2024 – El Parlamento de Hungría eligió a Tamás Sulyok como nuevo presidente del país, sustituyendo a Katalin Novak tras su dimisión por el escándalo derivado del indulto a un directivo de un hogar de menores que intentó ocultar casos de pederastia. La Asamblea Nacional de Hungría celebró una votación secreta en la que Sulyok, quien ha sido presidente del Tribunal Constitucional por 10 años, recabó el voto de 134 diputados de 147 que se encontraban presentes. “Prometo que desde la presidencia de la República trabajaré por la justa igualdad de los derechos y valores constitucionales fundamentales”, afirmó el nuevo jefe de Estado húngaro.

[Europa Press](#)

DIMITE EL PRIMER MINISTRO PALESTINO EN CISJORDANIA

26/02/2024 – El primer ministro palestino, Mohamed Shtayyeh, presentó su renuncia al presidente Mahmoud Abbas. El anuncio se da en medio de una creciente presión de Estados Unidos sobre el presidente Abbas para reorganizar la Autoridad Nacional Palestina, al tiempo que se discute el plan de posguerra para la Franja de Gaza, con la incógnita sobre qué entidad asumirá el control civil del enclave palestino. El Gobierno israelí presentó el jueves pasado su plan para la posguerra en la región, en el que no menciona a un gobierno civil, pero sí que sus tropas mantendrán el control de seguridad de la zona, con libertad de movimiento en Gaza y en Cisjordania ocupada, donde regularmente detienen a “sospechosos de terrorismo”.

En este contexto, Israel bombardeó objetivos del movimiento proiraní Hezbolá en la región de Baalbeck, en el este del Líbano. Este bombardeo es el primero contra Hezbolá fuera de la región fronteriza con Israel. El ministro de Defensa, Yoav Gallant, aseguró que Israel aprovechará una eventual tregua con Hamás en Gaza para intensificar sus ataques contra la milicia chií de Hezbolá en Líbano.

[Deutsche Welle ; \(1\)](#)

JAPÓN INICIARÁ LA ÚLTIMA RONDA DE DESCARGA DE AGUA DE LA CENTRAL NUCLEAR DE FUKUSHIMA

26/02/2024 – Japón anunció el inicio de la cuarta y última ronda de descarga de agua tratada de la central nuclear de Fukushima para este miércoles. Se espera que 7800 toneladas de agua sean liberadas al mar durante 17 días. Tokyo Electric Power Company (TEPCO), responsable de la central, confirmó el cumplimiento de las normativas establecidas. Luego de tres rondas de descargas, no se han reportado irregularidades en las aguas circundantes. No obstante, residentes de la zona han protestado contra el vertido y han expresado su preocupación por una reciente fuga registrada en la central, así como por los posibles riesgos para la seguridad del país, propenso a desastres naturales.

[Europa Press](#)

ARMENIA Y AZERBAIYÁN CELEBRARÁN NEGOCIACIONES DE PAZ ESTA SEMANA

26/02/2024 – La portavoz del Ministerio de Exteriores de Armenia anunció que las delegaciones armenia y azerí celebrarán nueva ronda de negociaciones para la paz. El 17 de febrero, el primer ministro armenio, Nikol Pashinián, y el presidente de Azerbaiyán, Ilhan Aliiev, se reunieron en Berlín con la presencia del canciller alemán, Olaf Scholz, donde acordaron continuar con las negociaciones ante las recientes tensiones bilaterales. Se espera que el próximo encuentro tenga lugar el 28 y 29 de febrero en Berlín. El enfrentamiento fronterizo que provocó la muerte de cuatro militares en la frontera común ha incrementado las tensiones entre ambos países, tras la reintegración de la región Nagorno Karabaj en Azerbaiyán.

[Europa Press](#)

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LOS MIGRANTES EN AMÉRICA LATINA BENEFICIAN A LAS ECONOMÍAS LOCALES

26/02/2024 - Los desplazados en América Latina y el Caribe pueden contribuir significativamente a las economías donde viven si tienen la oportunidad, revelan dos nuevos estudios publicados por organismos internacionales, entre ellos el Banco Mundial y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). Los estudios revelan cómo los refugiados y migrantes cubren importantes lagunas en los mercados laborales locales e impulsan la demanda de bienes y servicios, lo que puede aumentar los ingresos fiscales y favorecer el crecimiento económico. Sin embargo, y ante la falta de homologación de sus títulos, la mayoría se dedica a actividades informales, lo que limita sus salarios y agrava su inseguridad alimentaria.

[ONU Noticias](#)

OIEA AFIRMA QUE IRÁN HA REDUCIDO EN 5% LA PRODUCCIÓN DE URANIO ENRIQUECIDO

26/02/2024 - El Organismo Internacional para la Energía Atómica (OIEA) afirmó que los niveles de producción de uranio enriquecido en Irán disminuyeron en 5%, desde la última revisión en noviembre pasado cuando la agencia de la ONU informó de un aceleramiento precisamente de 5%. El organismo detalló que Irán “mezcló un total de 31.8 kilos de uranio enriquecido al 60%” a partir de un material con un umbral menor de pureza para lograr la reducción, lo que supone la primera bajada de producción desde 2021. Sin embargo, el director general del OIEA, Rafael Grossi, indicó que las declaraciones públicas realizadas por Teherán sobre sus capacidades para producir armas nucleares sólo incrementan las preocupaciones sobre la exactitud e integridad de sus compromisos adoptados.

[Europa Press](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General
Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión
Rosa Eugenia Sandoval Bustos
Jorge O. Armijo de la Garza

Investigación y elaboración
Darah Michelle Palafox Guerrero
Carolina Guadalupe Robles Dávila
Javier Amaury Hernández Barrera (Servicio Social)
Viridiana Lara Arias (Servicio Social)
Leslye Miller Castro (Servicio Social)
Juan Pablo Camarena Cervera (Prácticas Profesionales)

Febrero de 2024



<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>